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urgentemente revistos, de forma
a prodÓzir mudanças
significativas nas empresas.

Este novo quadro trarámaior
lucratividade e crescimento

consistente, para garantir maior
competilividade e uma sólida
sobrevivência. No programa do

curso constam itens como "Por

que a qualidade?", a nova era dos

serviços, comunicação como

fator de sucesso ou fracasso no

processo empresarial, entre

outros. As inscrições podem ser

feitas através da secretaria da

Acibs ou através do .telefone
(0476) 33-0391 com Liliane ou 33-

2981, com In�s.
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e rae rea tza curso

«ee eiçao az parte o sobre Qualidade. na

rocesso democrático" Pre�tação_ de Serviços
.

o Balcao Sebrae de São dos negocios sejam

ebrae divulga pesquisa sobre' comércio de Joinville

aco de milho de 60 quilos equivale a um sanduicheMe. Donald's

enadora do PTB é a favor da contribuição sindical
/

-

'IPMDB pode lançar 56 candidatos a vereadores

Através do Ministro

Motta, das

omunicações, o

MDB começa a

evantar a bandeira da

eeleição. O deputado
ederal Luiz Henrique
a Silveira, ex-

residente do partido diz"
ue faz parte. do

rocesso democrático.

ág.9

Bento do Sul, em parceria com
a Associação Comercial e

Industrial de São Bento,
promove dia 17 de novembro um
curso sobre "Qualidade na

Prestação de Serviços", que será

coordenado pelo consultor

Demétrio Eremeeff, das'19 às 22

horas, no auditório da ACISBS.

Este curso será dirigido a

empresários, diretores, gerentes
e demais profissionais da área de

atendimento, prestação de

serviços ou atividades afins. O

objetivo do curso é conscientizar
aos participantes que o novo

cenário exige que os antigos
paradigmas conceitos gerenciais

Pág.12
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/

Programa vai darmais dignidade às mulheres vítimas de violência

Supermercados Sesi
.

,
'

,

Terça-feira 10 - compreços especiais de 10 produtos. Negocie o seu cheque com o gerente

•

, , Aceitamos os

seguintes ticket' s

Valitik, Transcheck, Vale Valer, Vale Alimentação (UR)
Ticket Alimentação, Refeicheque, Blue Cards, Cheque Cardápio, Eat

Cheque, Frotelo Alimentação
,

"
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tucano?
Uma das lideranças do

PMDB emGaruva, prestes a

pousar no ninho tucano do

PSDB. Descontente, Sidnei

Pensky (foto) articula sua ida
ao partido do presidente
me, sendo então, candidato

a prefeito. No PMDB seu

principal adversário é o vice
prefeito Ivo Nagel. Pensky
optou _por sair desde o ano

passado, do cargo de

Secretário deAgricultura do
município.

ARZ
COMUNICAÇÃO E JORNALISMO LTDA.
Rua dos Farmacêuticos 94 - Bairro Petrópolis - CEP 89232-460
Tele/Fax: (0474)26-0111 - Gerência Comercial Telefone: 36-2960
cgc 86.919.262/0001-09 -Joinville - Santa Catarina

EXPEDIENTE
DiretorAdministrativo

'

Roberto Zacarias da Rosa
Diretor de redação .

Aires Zacarias da Rosa Filho
REG, PORE N° 138/81 MTIDRT/SC
Relações Públicas
João Pedro Furtado.
Os artigos assinados são de inteira responsabilidade de seus autores.

JORNAL HORA H
Filiado:

ASSOCIAÇÃO'BRASILEIRA DE JORNAIS DO IN1ERI0R
ABRAJORI

ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS DO IN1ERIOR DE SANTA CATARINA - ADJORI

Diagramação. composição. montagem c fotolitos c impressão:
Gráfica e Editora CP Ltda.
Av, Mal. Deodoro da Fonseca. 122· Follé/Fax: (047) 371-1919
Jaraguá do Sul· se
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Jornal Hora H

Nos bastidores da notícia
. Convite feito
.0 vereador Ademir Vicente

Machado, líder da bancada do
PMDB convidou o jornalista
Aires Zacarias, para ser candidato
a vereador do PMDB. Adivinhem
qual foi a resposta?

***

Previsão salutar '

Até as eleições de 3 de outubro
de 90, Joinville pode chegar aum
colégio eleitoral de 250 mil
eleitores.

Hoje, está pr6ximo dos 237
mil. As previsões .são as mais
otimistas

***

Na oposição
Sem dúvida, o vereador José

Wilson, líder do governo no Poder
Legislativo, é o político com

maior aceitação entre os

funcionários da Câmara. As
fimcionárias alegam que o mesmo
está sempre bem humorado. José
Wilson disse que vai reeleger-se
e que a partir de 97 estará voltando
à Câmara, desta vez como

vereador de oposição. É do PFL.
***

50% retoma

O índice de renovação entre os

vereadores de Joinville será de

50%. Esta é a previsão do
vereador Ademir Machado,

. do

PMDB. Sendo assim, pelo menos
10 deles vão sambar, O presidente
da Casa, Nestor Westrupp, do
PFL, bate no peito e diz que após
encerrar o seu mandato em 96
afastar-se-à do processo político.

***

-Haja dólar
O sonho de muitos é ser

vereador ou vereadora em

Joinville. Mas, o custo para uma

campanha é inacessível para
muitos, que não obtem apoio de
um grande grupo empresarial.

O vereador agora do PMDB,
Bráulio Barbosa, fez uma

avaliação e diz que para uma

eleição, o candidato deverá
desembolsar pelomenos R$ 250
mil reais.

Bem mais modesto é Ademir

Machado. Ele diz que um-a

campanha deverá custar entre 50
a 100mil reais.

***'

Madúsmo?
Os vereadores no dia 7 de

novembro discutiram porum bom

tempo, o projeto de lei do
Vereador Dentinho, do PT, que
propõe um abrigo às mulheres que
apanham do marido. Quase todos
os vereadores falaram, Mas, com
li propriedade de um delegado,
João PessoaMachado, do PMDB
e delegado regional disse em alto
e bom som, protestando contra

este projeto que vai de encontro

ao trabalho efetuado na Delegacia
daMuher: "SE EUBRIGARCOM
A MINHA MULHER E ELA
VOLTAR PRÁ CASA NA

MEsMA NOITE, EU SEI QUE
ELA VAIDORMIR NOS MEUS

BRAÇOS. MAS, SE ELA
FICAR TRpS DIAS NESTE

. ABRIGO, NÃO VOLTARÁ
MAIS PARA CASA. COM

QUEMELADORMIÚ.NESTES
rass DIAS? QUEMDIZ QUE
ELA FICOU SOZINHA ... "

perguntou o vereador/delegado
contrariado com o projeto

* *' *

A boca grande do SerJão
O Ministro das

Comunicações, Sérgio Motta,
recuperando-se de problemas

. coronários voltando com força
-total. Quer a reeleição do

presidente Fernando Henrique
Cardoso.

Serjão .disse na semana

passada, que fala em seupróprio
nome. Recentemente
escandalizou membros do

governo, do PMDB, ao criticar a
"M A S T u R B A ç Ao
SOCIoLóGICA" do governo. Na
oportunidade criticou duramete a

primeira-dama do país, Ruth
Cardoso. Não saiu, continua
firme, apesar de safenado.

**'1;

B� som à toa

O vereadorLuiz Bini, do PFL,
sorrindo de orelha a orelha. O

projeto de sua autoria prppondo
. a criação de novos 'bairros,
incluindo o Petr6polis, onde
reside sendo aprovado nas

comissões e vai ser aprovado em

plenário.
No bairro Petr6polis, a

prefeitura está realizando

pavimentação asfált�a na: Rua
AlfredoWagner, ligando o bairro
Floresta/Petr6polis, diminuindo a

distância ao centro da cidade.
NoMorro da Formiga,muitas

. obras de iluminação publica,
saneamento, abastecimento de

água, incluindo a construção de
um reservat6rio. Bini sonha com

I
as obras 'que carimbarão, o seu

passaporte para um novo
mandato.

Mini-informações
Edgar Meister, disse.

que "o governo fará tudo
o que for ético e legal
para ttazer a Merce
des Benz para Santa
Catarina

***

Zeca Simon,· do

PMDB, em Araquari, é o
vereador mais cotado

para ser candidato a vice

prefeito compôr com a.

senhora Sueli Oliveira,

pri?leira-dama do

'município.
* * *

"Por causa do PSDB
\

pelo' menos 450
trabalhadores estão

desempregados em Barra

Velha", afirma o prefeito
da cidade, Mario Celso
Bittencourt.

***

Nó dia 2 de dezembro
acontecerá o concurso do

Hospital Municipal São
José. Médicos, auxiliares
de enfermagem ocuparão
a maior parte das 220

vagas. Os quase 700

funcionários farão parte

.do concurso para se

efetivarem nos cargos.
***

Em fevereiro de 96 a

prefeitura concluirá. as

obras da Escola no

Loteamento Lagoinha.
Estão sendo investidos

R$ 218 mil.
***

Está. em péssimo
estado o calçamen to da
RuaMonsenhorGercino.
Moradores do Bairro
Itaum sonham com a

pavimentação asfáltica.
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A . Verdade ../. P. Furtado
,I

SErrAE sÁBADO
,

. '

�$IP�<e06à�·· odlvQn
RUA 9 DE MARÇO, 774 e RUA SANTA CATARINA, 969 - Tel.: 33-0569 - JOINVILLElSC

BARRA VELHA - Tel.: (0474) 56-0144 - PIÇARRAS - Tel.: 45-0162

A festa da AJORPEME
Ao completar os seus 10 anos de existência a AJORPEME trouxe

até Joinvãle o economista Dr. Paulo Rosenberg, que proferiu no

auditório do Banco, do Brasil uma palestra sobre o PLANO REAL,
SUCESSO, RECESSÃO OU INFLAçÃO? O auditório esteve lotado
no dia 9 de novembro.

Carlito Merss
Deve sermesmo o candidato doPT às eleições de 96 em nossa cidade.

Ele defende umaFRENTEPOPUlAR com PTIPPSIPSBIPDTIPCdoB.

Tranquilidade do Godinho
Enquanto a coligação PFUPPB vai aos trancos e barrancos, o PMDB

vivenummar de rosas e tranquilidade. O Prefeito Godinho acredita na
vitória do seu vice, Odilon, hoje principal candidato do partido.

Luzes e brilho .

o projeto de decoração natalina da capital dos catarinenses, terá
pelomenos 4 milhões de lâmpadas e um custo deR$ 500mil patrocinados
pelaCÂMARADEDIRIGENTES lDllSfASEPREFFlTURAMUNICI
PAL.

�

AUTO ETeETRICA
CERVIILTDA

Consertos emAlternadores, Dinamos, Arranques
e instalações em Geral

'

:!!I:I!III·:I�IIIIII'II:if.i.III.lll�l�i�:III�I.I!,

SAMMAR
,

\

Serviços de Fresagem Industrial

Se você precisa de serviços de
usinagem em geral este é o

endereço certo Profissionais
especializados Qualidade em

primeiro lugar
Fone: 32-0043
Fax: 32-0086

RuaHelmuth Fallgatter - 2.001
Boa Vista - Jolnvílle

.

Suces.são em Barra Velha
o prefeito Mario Celso Bitte�court entre a cruz e a espada. Dois '

fortes candidatos do PMDB disputam a liderança rumo a prefeitura.
O presidente do diretório Orlando Nogarolli e o vereador João Ronaldo
Dutra Leites, com S mesmo. A simpatia do Mario Celso recai ao

vereador.

Gaúcho Veríssimo
.

sem a cuta

O mais gaúcho de todos os

gaúchos em Joinville, é sem dúvida.
Luiz Veríssimo Pires Mota Filho.
Jantar do Sindicato dos

Radialistas, Veríssimo estava sem

a sua inseparável cuia de

chimarrão. É gremista doente e

juntamente com o Aires Zacarias

e Toninho Nes apresentam naFM

COLON,oprogramaPRIMEIRA
PÁGINA.

Querendo ou não, está dando

um banho de audiênciano horário

das 7 damatina.

Ciclone em São Francisco
A coligação PFLIPPB começa a ser bombardeada dentro de seus

segmentos. Um dos atiradores é o empresário Harry Schmelzer que
colocou a boca no trombone. O empresário JoséBueri, dono da emissora
de rádio local, irritado com as tramas políticas caiu fora.

Bueri apoiando a candidatura do vice-prefeito do PMDB, Odilon
Ferreira Oliveira

'

Street Dance & Comdança
o grupoCOMDANÇA entrando de sola no projetoSTREETDANCE

(dança de rua) com apoio do SESIIFIESCIDARPEIDOUAT METAL
MECÂNICA E TEXTIL. Novos trabalhos coreografados pelas
professoras Fabíola Bernardes e GrazielIe Furtado, filha do colunista.

,

OXIFERRO
COMÉRCIO DE FERROS E

NÃO FERROSO OXIFERRO LTDA.

Prestação de Serviço em Oxicortes - Serra Mecânica - Guilhotina
Administração: Renato Fuck

EMPREITEIRA

FORTUI\IATO .'
LTDA.

Rua 15 de Novembro, 4199
Tel.: (0474) 33-4522

LOCAÇÃO DE GAMES
, é naTOKIGãmes

Agora só dependa da sua inteligência para 8$COlher o melhor'

Lojas: Pe�ro Lobo, 46 próximo ao Müller e Dona F.rancisca, 1.700 • Platz Do.na Francisca
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Dignidade no tratamento às
mulheres vítimas de violência
Com um dos maiores

índices de violência contra

mulheres, Joinville ganha
enormemente com

.

a

aprovação do projeto
proposto pelo vereador
Wilson Vieira (Dentinho), que
institui oProgramaMunicipal
de Centros de Apoio a'

Mulheres Vítimas de

Violência, naúltima terça-feira
pela Câmara de Vereadores.

- O Programa prevê a

instalação de centros que
prestarão atendimento e

orientação psicológica,
médica, jurídica, social,
alimentar e abrigo às mulheres
vítimas de violência e seus

filhos menores, quando
constatado o efetivo risco de

vida no retomo ao domicílio

habitual, acolhendo-os em

caráter provisório
emergencial.
Garante ainda a

participação, naimplementação
do Programa, de entidades

civis e governamentais que
desenvolvam ações sociais de
atendimento à mulher.

Cada Centro de Apoio terá
um fonselho Curador -

formado por representantes do
Centto dosDireitos Humanos
de Jdin�ille, da Delegacia da

Mulher, da AJOS e das

e

secretarias da Saúde e do
Desenvolvimento Comunitário

-, que terá, por sua vez, a

função de estabelecer as

diretrizes básicas para a

execução do Programa, e

subsidiar outras atividades

promovidas pelos próprios
centros.

De grande relevância para
a inunicipalidade, em especial
para as mulheres, o Programa
"vem atender as necessidades
do Município no que tange a

proteção da mulher.

Esperamos que o Executivo .

sancione e coloque em
funcionamento os Centros o

quanto antes, para que
Joinville não continue
deixando sem amparo as

mulheres e crianças que
diariamente sofrem com toda

, --

a violência hoje existente",
completa Dentinho.

Jornal Hora H

Estão acabando.com
o nosso Itaum

o nosso tradicional bairro Itaum, aos
poucos está ficando pequeno, como um

velho ancião enfraquecido. Omais popular
bairro da cidade, A REPÚBLICA.
INDEPENDENrE DO ID\UM vai perder
fiais de 50% de sua área, com a criação de

novos bairros.
Está vendo o progresso passar ao seu

redor. Na Fátima, já tem até ruas asfaltadas
e a sua tradicional artéria, que nem avenida

é, a RuaMansenhorGercino, cada vezmais
feia, mais esburacada. Foi uesta rua que o

senhor José Augusto Pinot, conhecido por
seus amigos como Pirangueiro, nos anos

50 era o primeiro motoqueiro do bairro.
Fazia multas festas. Hoje, o "seo"

Pirangueiro vê que o seu bairro cresceu,

está mais populoso, mas, como um

velhinho abandonado num asilo público.
Sem o devido tratamento, sem muitos

cuidados.

_

Lembramos com saudades do Itaum, da
Casa Comercial da. Maria Renta, nas

proximidades da Igreja São Judas Tadeu,
. quando esta não existia. Das corridas
dominicais na pista do Moto Clube, hoje ,

transfonnado numa grande favela. O Itaum

perdeu o seu charme. Está conhecendo

vagarosamente o progresso e, uma prova
sãoasruasesburacadas queem diasde chuvas
ficam euIameadas e poeirentes nos. dias de
muito sol.

Das batidas policiais do Delegado

s.c>.s 'SINAL
EDCAR VERDE
Mecanica Borrachilfia. Eletricista
Peças automotivas Serviços de Guinho em Geral

PROTEÇÃO 24 HORAS
Rua: Marechal Deodoro, 106· Fone: 33·9296
Fax 22-6299 • 89204·030 • Joinville - se

"Contêlo'
Empreiteira de Mão de Obra Ltdá.

ROÇADA - JARDINAGEM - TUBULAÇÃO PESADA_
PIN'IURAS ., PAVIMENTAÇÃO COM LAJOTAS

PINTURAS EM GERAL - INSTALAÇÕES'ELÉTRICAS E
HIDRÁULICAS

,

BANCARIOS
Participem do seu sindicato.
Só assim seremos fortes

Rua ltajaí - 410
Telefones (0474) 33-3022/33-3023

{Aires Zacarias}
Selonke, Edésio, do Miguelão, que não

deixavam a moçada que na época curtia as

calçasLEE, de jeans importadosdos Estados
Unidos, e adquiridas com muito esforço no

Porto de São Francisco do SUl, em paz.
Ali ... o Itaum do velho Giesel, quando

vereador criou a AJUPETRl que
denominou de A�OCIAÇÃO DA
JUVENTUDE PERDIDA DO TRILHO
DO ITAUM.A mesma juventude que ficava

.: na Rua \óluntários da Pátria, queimando o

seu cigarrinho de maconha, tocando violão
e azarando a vida das meninas que insistiam

passar naquele local. Menina de família,
nem pensar. Eram proibidas de transitar

pela \óluntários. O Itaumque perdeu o gíam
our do velho clube do F1wninense, mas, em
contrapartida ganhou os luminosos de neon

da sofisticadaMETRÔNlGHT CLUB. Sem
dúvida a melhor casa noturna da cidade. O

_

velho ltaum se vangloria com esta casa.

Hoje, o Itaurn tem o 5° DP que não

funciona. As figurinhas carimbadas-pela
Policia, tomam conta de suas ruas,

assaltando, furtando, às vezes matando .

O ITAUM estatísticamente tem 31 mil
419 habitan tes, é o terceiro da cidade,
mas é tratado' como se fõsse uma vila de

indigentes. Não tem praças, não tem

lazer, o tradicional MorO CLUBE DE
JOINVILLE foi invadido. As pistas
foram transformadas em ruas mal

traçadas e o local habitado por sua

maioria, de, migrantes vindos do Estado
do Paraná.

Mas, restou alguma coisa do velho

Itaum,O BAR DO LUIZINHO, na esquina
com a Rua Guanabara. Bem ali onde se

reuniam o João Machado (pai) o Seu Doca,
Seu Pinot, João do Açougue e outros

influentes que' deram.ao Itaum, fama de um

bairro irreverente, e famoso.
No Bar do Luizinho, a nova geração

faz o seu ponto de en-contro. Jogam
baralho, canastra e dominó e

,
Os que

cresceram no bairro, ainda preferem este
. local. O delegado e vereador João Pessoa

Machado, seu fiel amigo de todas as horas,
o bancário aposentado José Pínot, o 'kzo,
Tiji, Gaspar que chegou a ser deputado
estadual e fiel defensor das tradições da

República Independente do ltaum.
O bairro pretente recuperar o charme.

.

Quer acompanhar o progresso dos seus

irmãos mais novos. Mas, para isso, precisa
da atenção do Prefeito, que sendo morador
da área central, deixa o Itanm de lado.

Se continuarem estes descasos, os
líderes vão declarar a independencia e

criar após o trilhoda rua São Paulo, a jã
famosa REPÚBLICA INDEPEN
DENTE DO ITAUM. Candidatos a

presidencia não faltam. João 'Pessoa,
Gaspar, Pinot, Nivaldo Paraná, Vainho,
Zezo, todos com chances de elegerem
se nesta nova república.

Atendimento
Das 08:00 às 12:00 horas
Das 13:30 às 18:00 horas

, ,

CLINICA TRABALHO E SAUDE

DR. HERCíuo ROHRBACHER
DR. JOSÉ LUIZ FREITAS OUVEIRA

DR. CARLOS EDUARDO aoElRA'

R. ROBERTO KOCH, 36
FOI\E: 33-4954 - 22-6188

AM()RTECED()RES C()FAP - -B()M PRE '1() E tJALIDADE

ELDORADOAUTOCENTER

.......................................................... ::
:,:-:,:,:-:.:.>:.:.:<.:<.:-:.:.:.:-:-:-:-:-:.>:-:-',' .
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,Ministério da Saúde investirá na

ampliação do Programa Saúde da Faml1ia
oMinistério da Saúde tem ,centrado na doença, hospital ,aumento de cobertura

assegurado recursos para
investir na ampliação do

Programa Saúde da Família
(pSF), iniciado emmarço do
ano passado e com equipes
atuando em 83 municípios -

12 de Santa Catarina.

emédico.
Umaequipe

é formadapor
médico, enfermeira, auxi
liaresdeenfetmageme agente
de sáude, :que iniciam a

atuação realizando o

cadastramento das fann1ias
A informação foi passada da área de abrangência,

pela diretora do Depar-' previametne definida,
tamento de Assistência e visando o levantamento das

Promoção à Saúde, Neide
Glória, que está em Joinville

participando de semínãrío
sobreoPSF.
O programa prioriza as

ações de proteção e

prevenção da saúde dos
indivíduos e' da família,
atendendo de forma integral
e contínua" ao contrãrio do
modelo existente, que é

condições de vida da

população, para planejar e
organizar as ações
necessárias.
A gerentenacional do PSF,

Marilena Gentíle diz queo
Ministério da Saúde está
satisfeita com os resultados

alcançados até agora. Entre
os principais retornos ela cita
a satisfação da clientela,

assistencial em todos os

programas e uma redução de
internações hospitalares.
O município de Joinville

conta com 17 equipes do

PFS, atendendo uma

população em tomo de 60 mil

habitantes. Até o final de 96,
a Secretaria Municipal de
Saúde pretende implantar 29
equipes, beneficiando 116
mil pessoas, cerca de 30 por
cento dapopulação nas áreas

periféricas.
O Secretário de Saúde

Altair Pereira lembra que,
além da assistência médica,
o PSp está permitindo a

população discutir a

qualidade de vida e a

cidadania.

Empregados na saúde
lutampormelhores salários
o presidente do Sindicato dos

Empregados em Estabelecímentos
de Saúde, Lourival Pisetta con

tinua emnegociação com a classe

patronal visando melhorias
salariais à categoria. A data base
é IOde novembro,mas, apesar de
várias reuniões, está longe o

acerto entre as duas partes, que
discutem minuciosamente um rol
de 30 cláusulas. "No dia 6 de
novembro fizemos mais uma

rodada, porém.os avanços são

muito poucos", diz desanimado
Pisetta,

,
Príncípais reivindicações
Reajuste de, 45% entre

novembro de 94 a outubro de 95

- Aumento real de 15%
- Saláriomínimo da categoria

deR$250
- Anuênio de 2% ao ano

(adicional por tempo de serviço)
Disse Pisetta que nas cláusulas

economicas são as mais difíceis
, de serem negociadas. 'Se a

categoria pede um reajuste de

45% de acordo com dados do

DIEESE, os patrões oferecem

apenas 25% que são dados do

IBGE no período de novembro de

94 a outubro de 95. Em relação ao

piso mínimo os empregadores
.chegaram ao máximo numa

proposta de 150 a 180 reais, de

acordo com os hospitais.

, Oferecem ao invés de um anuênio
de 2%, um quinquenio de 5%.

Os sindicalistas esperam que
os hospitais de maior porte de

JoinviUe, como a Dona Helena

cheguem aos peroentuais solici
tados pela classe trabalhadora.
Para não haver 'maiores dificul
dades em relações aos hospitais
menores, a categoria mostra-se

disposta a negociar suas clausulas
de forma escalonada. "Não

podemos ,comparar o Hospital
Dona Helena de Joinville, com o

Hospital de Caridade de São Fran
cisco. Os maiores devem pagar os
melhores salários", diz Pisetta

preocupado com a demora.

Cama, mesa, banho

Mais dinheiro

para habitação
A Secretaria deHabitação a construção de casas

de Joinville conseguiu do populares e a implantação de
governo Federal a liberação lotes urbanizados vão

de cinco milhões e meio de beneficiar mais de duas mil

reais para áreas já ocupadas, famílias.

Bairro Floresta. quer a
abertura da rua São Paulo
Lideranças do

bairro Floresta

continuam cobrando

maior atenção da

administração pública
quanto ao sistema

viário. São três os

problemas apontados:
a colocação de um

semáfaro no

cruzamento da

avenida Santa
Catarina e rua Barra

Velha, o asfaltamento

de ruas antigas e com

bastange tráfego como

a Ibírapuera, Icaraí,
Ipanema e Augusto
Schmidt e, a abertura

da rua São Paulo,
acompanhando a

avenida Santa Catarina

até o trevo de ligação
com BR-280,
formando um binário

(duas paralelas com

. tráfego em sentidos

contrários). O padre
Luiz Fachini, da

paróquia Cristo

Ressuscitado, diz .que
"0 cruzamento da rua

Barra Velha e da
. avenida Santa
Catarina dificulta a

passagem,

principalmente de

idosos e de crianças".

Bj;���;'m ,....08!!!!!!!!!!!!!!!!!!"'""......

Aos domingos
�

aceitamos encomendas
de frango e costela assada.

Refeições: Almoço, jantar,
·café e dormitório

CAMA - MESA - BANHO

Varejos junto à fábrica e no Centro
Comercial da Expoville
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Um grande do era a personificação do

esporte bom homem

Joinville conquista no francisquense. Sempre
esporte mais um tinha um sorriso ou uma

importante título. O palavra amiga aos seus

levantador de peso, Jair subalternos. Competente
Felipe Quirino, nas suas tarefas com seus

conquistou em 28 e 29 de superiores.
outubro em São Paulo, o Clementino despediu
título de Campeão Sul- se prematuramente de

Americano de seus amigos no último dia
Levantamento de Peso - 7 de outubro. Foi por
Categoria até 52 quilos. muito, tempo
Com vários títulos no Superintendente do Porto

estado e no Brasil, de São Francisco do Sul.

Quirino está treinando prá O prefeitoGodinho perde
valer, para participar no um grande trabalhador,
ano que vem do seus familiares perdem
Campeonato Mundial. um grande amigo e a

Tem chances de obter cidade perde um grande
outro título.Mas, para isso homem.

, precisa de bons O churrasco do

patrocinadores. PMDB

A cidade tem Será no dia 16 de

condições de adotá-lo no ' dezembro o "churrasco

esporte. amigo" do PMDB. Será
Úmelhor cinema no diretório municipal

à

Sem dúvida alguma os Rua Visconde de Taunay,
melhores cinemas da 543. Todos os setores do

cidade, estão instalados no PMDB es tão sendo
SHOPPING CIDADE acionados para esta festa
DAS FLÔRES. OS Cines de encerramento do ano

Cidade I e II são da de 95.

Empresa de Cinema O Governador Paulo

Arco-Íris, com sede na Afonso será convidado. É
cidade de Lages. Os o PMDB preparando-se
cinemas instalados no para elegermais uma vez,
Shopping Center Joinville LuizHenrique, prefeito de

(Lojas Americanas) são Joinville.
da mesma empresa, Mais segurança
São Chico perdeu Não está fácil visitar e

Clementino circular pelos corredores

São Francisco do Sul daCâmara de Vereadores.
está de luto, com amorte Há seguranças, crachás e

prematura de um filho muita burocracia.
ilustre. Estamos falando Enquanto isso, alguns
de Clementino Moura, gabinetes de vereadores

que ocupava a Secretaria estão fechados, para alívio
de Administração do das moscas que podem
governo municipal. circularem a vontade, sem
Homem calmo, cordato, levarem nenhum cutucão

antencioso, Clementina fatal.

o poder das saia
Foi só a legislação de

ter-minar que os partidos
políticos deveriam desti

nar vagas às mulheres,

que as unhas pintadas
começaram a aparecer.
Em Araquari, Capita-l
Catarinensedo Maracujá,
a prefeiturapoderá em 97
ser administradapor uma
mulher.
A atual primeira-dama,

Sueli Oliveira deverá ser

candidata do PMDB. Os
entraves burocráticos

estão sendo sanados. Se
ela for eleita, será que o

atual prefeitoAci Ferreira
Oliveira ocupar um cargo
na administração? As

chances de vitória do
PMDB estão crescendo.

Jornal barrasulense

Depois de uma

paralisação, o empresário
e jornalista Lucio Tuzuki,
retornando em Barra do

Sul, com o jornal
BARRASSULENSE.

Depois de tanto levar

cacetada, Lúcio dá o troco.
Evidente, que as críticas

ao Prefeito Douglas de
Souza não são poucas.
Lúcio é tambémdiretor da

Câmara.
Não quer 'ser

ornai ora H'

Rotermel. Diz que é

soldado do partido e,

como tal, cumpre ordens.
Um pequeno engano.

Miguel é o general do
PPB.

Circuito DhadeSãoaüco
Em dezembro muitas

competições náuticas,
durante a realização do

XIII CIRCUITO ILHA

DE SÃO FRANCIS( do trabalhador

DO SUL, joinvillense. BESC
oficialmente Jardim Paraíso Arinor Vogolsan-
temporada de verão, João Luiz Sdrigotti ger solicita à direção
Vigorelli (PMDB) solicita um do BESC a instala-
José Wilson (PR aumento nas linhas de ção de mais duas

solicita políciamcm ônibus que atendem o agências em Joinville.

energia elétrica na Prl Jardíin Iríriú. "A comuni- A primeira no Bairro
da Vigorelli, �� dadc está insatisfeita Anita Garibaldi e a

segundo ele é uma com o horário de uma segunda no prédio da
poucas opções de 1 em uma hora", justicou. Rodoviária.

A quem int essarpossa
destempero emocional e outro andade e mal caratismo

preferiu redigir uma
o muitos que atuam na

"notificação" ao sócio- ião, incluimos ai Barra

gerente da FM COLON, Sr, a, a emissora já teria nos

Juraci Ribeiro, preferindo 'tidos do seu quadro de

atacar o nosso trabalho à ionários.

frente do PRIMEIRA a verdade a aversão do

PÁGINA. Diz num parágrafo: idente' do PSDB de Barra

"ocorre que o Sr. "Ayres" ,ao nosso trabalho é

Zacarias (o grifo é nosso) situação bem diferente,
deveria é se preocupar em olvendo um outro trabalho

divulgar os fatos com a �ssessoria. Não somos

realidade e averacidade como
eIrO e vezeiro em fazer

, ocorrem, mas não age assim, nuações contra pessoas

pois simplesmente faz ele programa...
"

como

alegações infundadas com o
o conturbado presidente

intuito de denegrir a imagem IDB barravelhense.

das pessoas ...
"
o que paran6s bela cidade de Barra

Neves, apresentamos o é uma análrse descabida de �conhece bem quem é o

programa PRIMEIRA qualquer verdade.
ndo advogado que entre

PÁGINA, naColon FM, as coisas escreve num

'das 7 às 8 horas da, Se fosse função primordial
al daquele município. É

manhã. Fazemos nossos no programa denegrir a e5tad.o .pela forma aética

comentários, baseados imagem de outrem, não
o ,dlfIge o órgão de

em informações corretas estariamos hámais de dois na unlcação. Recentemente

e precisas.Muitas vezes FM COLON, nem estaria bÍ a reunião da CÂMARA
comentamos, os quase 20 anos trabalhando na D IRIGENTES

"bastidores da notícia". imprensa local. Com certes ISTAS, um dos diretores

já haveria sido expulso dos ado pela forma

quadros das empresas de ,nsequente e aí simrcom

comunicação. Muitas vezes de to de denegrir a imagem
forma irreverente, �essoas", pedir aos seus

comentamos e analisamc' adas que evitem de todas

situações, para que a verdade fo�mas publicação
não seja dita com muita ,e�cJa] no jornal
dureza Trabalhamos ao lado IlJstrado sob a orientação
de dois grandes profissioné'' vogado-polÍtico-jornalista'
daimprensacatarinense, Luil FORUM da Comarca lo

Veríssimo Pires Mota Filho e Qll'em muitos processos

Antonio Viana Neves e, se Oadvogrujo Eurides e os
trabalhassemos CO� Vos são os mais diversos.

O advogado Eurides

dos Santos, presidente
do PSDB, vem sendo

muito criticado em

Barra Velha.

Patrocinando ações
judiciais, segundo o

prefeito Mario Celso

Bittencourt, do PMDB,
impede a construção de

novas obras,
"provocando o

desemprego de mais de

400 trabalhadores",
disse em entrevista o

alcaide.

Juntamente com Luiz

Veríssimo e Antonio

No início do mês, mas
precisamente no dia 10
de novembro

comentamos a' situação
do PSDB, e o

envolvimento do

presidente do partido em
várias trapalhadas.

Nada que viesse a

desonrar ou prejudicar
quem quer que seja.
Eurides, entre um

Ainda este ano, na Câmara
de Vereadores de Barra Velha,

,

o Secretário de Administração ,

e FInanças, João Carlos dos

Santos Bittencourt, em quase
duas horas mostrou à
comunidade barravelhense a

verdadeira faceta deste

cidadão. Quem quiser saber o
que foi dito, é só requerer ao

presidente João LuziaDuarte,
uma cópia da ata.

Se numa sessão de qualquer
Câmara do Estado, alguem
pintasse aminha faceta com as

cores da corrupção, da

discordia, safadeza e sem

vergonhice, certamente

rasgaria a minha carteira

profissional e jamais
trabalharia em qualquer órgão
de comunicação. Se fôsse

advogado, com certeza

pediria o meu desligamento da
OAB e iria plantar mandioca
em qualquer canto do pais.
Senhor Eurides usaremos esta

frase, tirada da

correspondência que foi

enviada à emissora, que em

certo trecho diz: "A

VERDADE DEVE SER A

PREOCUPAÇÃOMÁXIMA
DO LIDADOR DA

IMPRENSA. .. " Eu tenho esta

preocupação, agora resta

saber se como "jornalista" o

senhor é "sereno como um

juiz, honesto como um

confessor... "

prefeito?
O ex-prefeito de

Araquarí, Miguel Tito
Rosa reafirmou ao

'colunista o desejo de não

ser candidato a prefeito'
pelo PPB, em Balneário
Barra do Sul. Defende a

candidatura de seu filho,
Mickey. Porém, Miguel
diz que tudo passará pela
decisão, do diretório

municipal, que é dirigido
pelo seu genro, Claudio

Roubo de veículo
. ..

nas igrejas
Os proprietários de veículos que frequentam as igrejas na região

compreendida entre as Avenidas Getúlio Vargas, Procópio Gomes e laterais,
em Joinville vem sofrendo com arrombamentos e furtos de veículos:

Principalmente aos sábados e domingos quando mais de 1.000 veículos estão
estacionados em frente aos 14 templos das mais diversas denominações
religiosas.
No final de semana passada roubaram dois veículos e arrombaram vários

outros todos muitos apreensivos. O Deputado ADELOR VIEIRA (PFL) já
solicitou ao Coronel Pedro Abel do 8° BPM um sistema mais ostensivo de

policiamento, como: cavalariamontada,mais viatura e rondasmais frequentes,
afim de evitar esse crescente número de roubos e arrombamentos de veículos
nas proximidades desses templos.

56 candidatos do PMDB
o PMDB está começando a trabalhar,

visando conquistar aPrefeitura de Joinville,
que perdeu desde as eleições de 88, depois
de ficarpor 15 anos. Os institutos do partido,

I
os diversos movimentos, começam a entregar
após vários estudos um programa de
desenvolvimento do município, para ser

aplicado, caso Luiz Henrique vença as

eleições.

O partido poderá lançar 46 candidatos,
mesmo com os da coligação. Pelos cálculos
ainda um pouco complexo, serão 46

candidatos, mais as vagas destinadas às

mulheres, que emJoinville correspondem ao

número de 10. Segundo o líder da bancada,
AdemirMachado, se o partido não lançar as
10 mulheres, as vagas não poderão ser

ocupadas por candidatos.

Prefeitura doa terrenopara aAjorpeme
Está em fase final o gestionando o apoio a Ajorpeme passará a

processo de doação de dos vereadores para investir na construção
um terreno do governo que agilizem o da nova sede, que prevê
municipal para a processo de cessão a construção de 1500

construção da nova desta área mapeada metros quadrados, que
sede da Ajorpeme. A pela prefeitura, com o vão abrigar várias salas

confirmação já foi dada tamanho de dois mil para cursos e

pelo prefeito Wittich metros quadrados e que treinamento, área

Freitag, que está localizada nas a d m i n is t r a t i v a,

encaminhou a proposta proximidades do prédio, auditório, salão de

ao poder legislativo na da Justiça Federal, e x p o s i ç õ e s ,

segunda quinzena de próximo a rua Dona estacionamento e área

outubro. A partir de Francisca. Depois de de lazer com cozinha e

agora a Ajorpeme está concretizar esta etapa, banheiros.
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Em defesa da contribuição sindical
A extinção das contribuições sindicais está na pauta da Reforma Constitucional. Saindo em defesa das contribuições,

Emília Fernandes, senadora do PTBIRS e titular da Comissão de Assuntos Sociais, enviará, em setembro substitutivo ao

projeto de lei que prevê o fim das mesmas. Ela defende que nenhuma instituição de representação pública funciona sem

verba. A senadora destaca a função social que os dividendos ocupam nos sindicatos, garantindo atendimento médico,
dentário, jurídico e a própria independência ideológica da entidade. '� contribuição sindical garante o mínimo de respeito
aos direitos dos empregados, duramente conquistados através de lutas históricas, ao longo destes 50 anos", afirma Emília.

Em entrevista, à imprensa, a senadora explica porque defende a contribuição sindical.
-

Qual a importância da

contribuição sindical?
. Emília Fernandes - Em

vigor há mais de 5O anos, a

Contribuição assegura aos

sindicatos recursos para a

atividade no campo salarial
e na formação profissional e
assistencial, que contribuem

para aglutinar os

trabalhadores e tornar as

entidades representativaso
Na sua opinião,' ela é

indispensável para a

sobrevivência das entidades
sindicais?
Emília - A Contribuição

sindical se tomou o principal
sustentáculo material' e

instrumento econorruco

necessário para afirmação e

organização da estrutura

sindical brasileira. Além

disso, como contrapartida à
dificuldade oficial de prestar
assi-stência à saúde dos

brasileiros, com a

contribuição, a estrutura

sindical tem sido importante
aliada ao poder público,

dando atendimento médico

dentário, psicológico e

proteção jurídica.
A sra, acredita que o

recolhimento da

contribuição. deva
continuar como é hoje?
Emília - Da forma como é

recolhida atualmente é

compatível com o regime
vigente de unicidade sindical
e é justa socialmente para
com a maioria dos

trabalhadores, uma vez, que
o sindicato representa a

totalidade dos integrantes da

categoria e não apenas
aqueles que são associados.

O que a sra. pensa sobre
a proposta de extinção
gradual da contribuição?
Emília - Qualquer mudan

ça deve ter como seus agen
tes principais os trabalha
dores que, após o amplo de
bate junto ao movimento

sindical, adotarão as medidas

que acharem necessárias. E,
qualquer iniciativa de alterar
o sistema de contribuição

GIDIONrrRANSTUSA
Transporte coletivo com segurança

PEDESTRES -ANDEM NAS CALÇADAS
AFASTADOS DOMEIO-FIO

GIDION - TEL.: 36-2111
TRANSTUSA - TEL.: 35-3666

sindical deve levar em conta

a existência de mecanismos

que assegurem o livre

exercício da atividade

sindical sem o que se estará
decretando a destruição da

organização da classe
trabalhadora.

A senadora pretende
enviar um substitutivo ao

projeto de lei que prevê o

fim da contribuição?
Emília - Em virtude da

falta de debate com os

trabalhadores e a sociedade
e frente à complexidade e as

implicações sociais do

assunto, encaminhei pedido
de vistas e depois. de ouvir

as entidades sindicais, já
apresentei um Voto em

Separado, no início do mês,
na Comissão de Assuntos

Sociais, propondo a rejeição
do projeto originário da
Câmara dos Deputados e

relatado no Senado, por
Marina Silva. Diante da

polêmica, os membros da

SEJA PACIENTE NO
TRÂNSITO.

PARA NÃO SER PACIENTE NO II

HOSPITAL
Apolo:

Sindicato dos Trabalhadores em Transporte deCargas de Joinville
Tel.: (0474) 33-1447 - Av. Proc6pio Gomes, 506

Comissão também atenderam

um requerimento de minha

autoria solicitando a

realização de audiências

públicas com as lideranças
sindicais, no dia 27 de

setembro. Após as

audiências, o projeto será
votado pela Comissão,
podendo ser aprovado ou

rejeitado, indo ao plenário do
Senado, retornando depois à
Câmara dos Deputados.
Qual a sua opinião sobre

o sindicalismo brasileiro?
Emilia - Mesmo com todas

as dificuldades, acredito que
o nosso movimento sindical é

EMPREITEIRA

FORTUNATO LTDA.
.Rua 15 de Novembro, 4199
Te •. : (0474) 33-4522

um dos mais importantes do

mundo. Em vários momentos
da história recente foram os

trabalhadores que
mobilizaram-se em defesa

dos interesses do país,
assegurando os avanços
democráticos. As dificul

dades naturais existentes se

devem, de alguma forma, à

falta de umamaior unidade do

movimento sindical, que
atuando de forma mais
unitária certamente

conquistaria mais espaços
para os trabalhadores na

sociedade.

-

J.P. MANUTENÇAO
SUPERMERCADO

......Mão-de-obra especializada na área hidráulica e pneumática. Conserto de

jacaré, macaco, máquina de moldar, prensa, munck, retroescavadelra, cilindros'
hidráulicos e pneumáticos.

SERVIÇOS DE SOLDA E MANUfENÇÁO EM GERAL

JOSÉ PEREIRA - Proprietário
RUA NACAR, 467· TELEFONE: 26-0587
BAIRRO GUANABARA - CEP: 89.207-200

JOINVILLE - SANTA CATARINA

•.Cheq.... para 20 dia.
• Aceita Ticket. Alimentação

• Entrega gratuíta tocto. o. dia•.
Si.tema di�ue-mercado 26-2774

Você pede, .ua mercadoria. É entrega ..m
CUMO adicional - Supermercado Sini
Rua Petrópoli., 668 - Tel.: 26-2774

,
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LUIZ HENRIQUE AFIRMA:

"Reeleição é um

processo democrático"
o ex-prefeito e ex-presidente

nacional do PMDB, Deputado
FederalLuiz Henrique da Silveira

(PMDB) é defensor da tese da

reeleição para presidente,
governadores e prefeitos. Para ele,
haverá pequenas dificuldades aos

prefeitos, em relação a exiquidade
do tempo. "Os países mais
democráticos domundo, permitem
a reeleição", diz ma defesa da sua
'tese.

HH - O senhor é defensor da
tese da reeleição, por que?
LHS - Os países mais.

desenvolvidos e democráticos do
mundo permitem a.reeleição, nos
que são parlamentaristas e nos

presidencialistas. Defendo a

reeleiçãoem todos os sentidos, por
ser um processo mais. que
democrático. Para prefeito o

projeto toma-se um pouco mais

difícil, Uma vez que a eleição será
no próximo ano.

HH - A reeleição favorecerá o

presidente Fernando Henrique?
LHS - O governo está

umbelicalmente ligado ao mos. Poderetomartudonovamen

presidente. Se o plano continuar te. Com certeza o candidato com
tendo sucesso será bem mais fádil. mais recursos vai se dar bem.
Há controle da inflação, devemos HH - Como foi a sua viagem à
ter melhor distribuição de renda,' New York, acompanhando o

mais emprego, desenvolvimento, presidente. Fernando Henrique,
melhor massa salarial, nos festejos dos 50 anos de

produtividade. Tudo isso fundação daONU?
conduzirá o processo à reeleição LHS - Sentimos a grande
do presidente. mudança internacional, em relação
HH - O que mudou na ao novo conceito que eles têm do

propaganda política na televisão? Brasil. O presidente Fernando
LHS - Há modificações. Henrique faz essa grande

Teremos ametade do tempo para diferença, porque é um iatelectual
.

a propaganda normal, apresentada que tem livros publicados e é

pelos partidos, igual a de 92. A muito lido lá fora. Por exemplo, a
outra metade é a apresentação de sua conversa com o Presidente
comerciais durante a programação Chirac, daFrança, não precisou de
normal do rádio e televisão. Este intérpretes. Com ele o Brasil

espaço fica por conta do partido e aumentou. a sua credibilidade e

do candidato. isso podemos notar na Assembléia
HH - Quem tem mais dinheiro Geral da ONU, quando muitos

terá maior facilidade? mandatários internacionais nos

LHS - Não haverá restrições. abraçaram durante a solenidade.

As restrições foram eliminadas e Sentimos isso. O povo brasileiro

pode ocorrer agora, amaquiagem pode orgulhar-se pela recuperação
do candidato, indo de encontro a . internacional de 'seu prestígio
tudo aquilo que sempre combate- polítco.

Saque seu Pis/Pasep
o pagamento vai de 04 de outubro a 30 de abril de 96

A Caixa Econômi:a Federal Programa de Assistência ao integral para quem se aposentou
(CEF)eoBancodoBrasiljáestão Servidor Público (Pasep). Os por tempo de serviço, invalidez,
aceitando, respectivamente, os. pagamentos serão feitos de 04 de por idade, militares reformados e

pedidos de saque do Programa de .' outubro a 30 de abril de 96. O trabalhadores com Aids. Sacam os

Integração Social (PIS) e do saque dos dois Programas serã trabalhadores que entraram no

sistema até 04 de outubro de 88 e

herdeiros, caso, o trabalhador
morra. Os aidéticos devem

apresentar atestado médico

provando ter contraído tumores e

infecções em função da doença.
Para requerer osaque do PIS e

do Pasep, o interessado deve

comprar, em papelarias, um

formulário de Solicitação de

Pagamento de Contas; preenchê
lo e levar até uma agência da CEF
ou do Banco do Brasil

Super Loja
Jóias e Semi Jóias

- Atende-se no Atacado
vendedores e Sacolelras

- Os mais variados modelos

PRODUçAo EXCLUSIVA
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PAVÕES ORNAMENTAIS

Mais obras em São João -do Itaperiú
Apesar de estar administrando o

município de São João do Itaperiú
com poucos recursos, em razão da

queda mensal da arrecadação, o

PrefeitoJosé Acácio Delmõnego, do
PFL, vem realizando inaugurações
de algumas obras, como a da central

de telefônica. O prefeito Acácia
mostra-se irritado e preocupado com
a paralisação da rodovia que ligará
Barra Velha/São João/

Massaranduba. Obra do governo
estadual interrompida pela
empresa Engepasa, que alega falta

de recebimento pelos serviços
prestados.

As obras
CENTRAL TELEFÓNICA -

Inaugurada, dia 13 de novembro,
com a presença de diretores da

TELESC. Com capacidade para 250
terminais, vai operar inicialmente
com 50 aparelhos, sendo 20 das
linhas nermaís e 30 celulares. A

central operando com sua

capacidade total, permitirá o
funcionamento demil telefones, sem
necessidade de novas alterações nos
equipamentos básicos.

COLETOR DE UXO - O

rmmicfpio recebeu de presente do

prefeito deBarra Velha,Mario Celso
Bittencourt, um coletor de lixo. O

veículo após aprovação da Câmara

de Vereadores, receberá novos

equipamentos e coletor devendo ser

colocado em operação a partir do
.

mês de janeiro de 1996.
PRODEM - O Programa de

Desenvolvimento Municipal está
reunindo os pequenos empresários
do município, e elaborando um

projeto de financiarrento a juros
baixos, no Banco do Braail. O

programa prevê aos empresários,
liberação de recursos de até R$ 60

mil, para desenvolvimento' 7

principalmente das emprcrsas
agropecuárias do município
instaladas em São João.

CONV�NIOS . Na semana

passada o Prefeito Acácio assinou

convênios junto a Secretaria da

Fazenda, para fazer reparos nas

escolas municipais e

municipalizadas. No Ginásio
Estadual serão investidos R$ 5 mil,
para troca de telhas. Outro convênio
assinado foi de R$ 40 mil para
aquisição de uma retroescavadeira,
que terá um custo final de R$ 65mil.
Este convênio foi assinado pelo vice-
prefeito Alzerino Bernardes, quándo
ocupava interinamente a

administração municipal durante o

mês de outubro.

PACOTES COM:

PRO.BABY
PRODUTOS DESCARTÁVEIS LTDA.
RUA CARMELITA SCHROEDER. 56

FONE: (0474) 6S-0187 - JOIIWILLE - SC

SABOREIE UM DELICIOSO FAISÃO
A CARNE PARA QUEM TEM BOM PALADAR

BAIXO TEOR EM GORDURA - AVES ABATIDAS.
AlI

COMPANHIA DEFAISOES LTDA.::::::::::::{{:::::::::::::}::::::::::::::}:::::::::::::::::::::::::::::::</{/{{
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ESTADO DE SANTA CATARINA

Secretaria do Estado dos Transportes e Obras

Administração do Porto de São Francisco do'Sul
I

Movimento de che2ada de navios
Navio Data chegada Agente Carga
Silveran 11.11 litoral Farelo de Soja
Kuznica 11.11 Semaval Madeira

Global Africa 11.11 Lachmann Roro - Containers

Intrepido 13.11 litoral Containers

Monte Rosa 14.11 Samarco Containers

Gladiator 15.11 SevenStar Containers

SeaWolf 19.11 Saveiros Containers

Sea Merchant 19.11 Saveiros Containers

NedUoyd Van Nassau 20.11
. Maritima Containers

Pacific Maru 21.11 Saveiros Containers

Movimento de Contêineres
Porto de São Francisco do Sul - 1994/95

MÊS UNIDADE TEUS
1994 1995 1994 1995

JANEIRO 2.637 2.779 3.514 3.696

FEVEREIRO 2.625 4.210 3.622 5.703

MARÇO 3.745 3.751 4.900 5.181

ABRIL 2.519 4.027 3.398 5.510

MAIO 3.526 4.699 4.641 6.516

JUNHO 2.370 4.744 3.105 6.602

JULHO 2.676 4.117 3.555 5.961
AGOSTO 2.648 4.419 3.348 6.196

SETEMBRO 2.817 5.228 4.585 7.347

OUTUBRO 2.488 5.784 4.406 8.410

TOTAL 28.051 43.758 39.074 61.122

RON.fiLDO
CONTABILIDADE

Organização contábil- Executiva
Contratos - Distritos - Registros de empresas

CRC-010-7530 - Competência e seriedade

Av. Santa Catarina, 1443
BARRA VElHA - TEL: (0474) 46-0989

lVIARCENARIA NOVO LAR

PORTAS, JANELAS VENEZIANAS,
CAXILHOS E VISTASETC.
TUDO SOBRE MEDIDA

FONE: ' 65-0415

R. Boemewaldt s/n° - Joinville - se
B. Escolhinha defronte 820

Comparativo da movimentação de navios

Porto de São Francisco do Sul-1994/95
No cais Fora do Cais Total %

Mês 1994 1995 1994 1995 1994 1995 Variação

Janeiro 40 43 11 10 51 53 3,92
Fevereiro 28 39 9 5 37 44 18,92
Março 39 39 8 9 47 48 2,13
Abril 37 30 10 6 47 36 (23,40)
Maio 38 36 8 4 46 40 (13,04)
Junho 39 38 7 7 46 45 (2,17)
Julho 40 40 7 6 47 46 (2,13)
Agosto 49 43 10 6 59 49 (16,95)
Setembro 46 36 10 4 56 . 40 (28,57)
Outubro 38 48 10 10 48 58 (20,83)

394 392 90 67 484 459 (5,17)

Movimento de Contêiner

Porto de São Francisco do Sul - 1994/95

ANO UNlDAIJFS TEUS

1985 13.693
14.486

1986 14.350 15.701

1987 15.041 19.091

1988 20.907 21.096

1989 23.704 26.579

1990 23.400 26.836

1991 27.503 30.662

1992 30.888
38.045

1993 29.806 38.339

1994 37.720 50.237

1995 44.037 61995

� -

CTA - CENTR() TECNICO DE AUTO�IAÇAO
PROFISSIONALIZE-SE, NÃO DEIXE QUE OUTROS

TOMEM A SUA VAGA. PARA ISTO OFERECEMOS

OS SEGUINTES CURSOS:

(1°) TÉCNICO EM ELETRÔNICA ESPECIAL, PARA QUEM CONCLUIU O 2° GRAU OU' ESTAR

CURSANDO (3° ANO), COM VAGAS LIMITADAS.

(2°) MANUTENÇÃO DE MICROCOMPUTADORES (HARDWARE);

(3°) CLP (CONTROlADOR LÓGICO PROGRAMÁVEL);
(4") REDE NOVELL BÁSICA E SUPERVISOR DE REDE;

(5°) INFORMÁTICA: INTRODUÇÃO A MICROINFORMÁTICA, DOS, WINDOWS, WORD, E EXCEL,

ATUALIZADOS E COM MENSALIDADES DE APENAS R$ 19,00 (INCLUINDO MATERIAL DIDÁTICO);
(6°) ELETRÔNICA BÁSICA COM MENSALIDADES DE APENAS RS 18,00.

PROFESSORES DE-ALTO NíVEL, COM REGISTRO AUTORIZADO PELA SECRETARIA DA

EDUCAÇÃO DE SANTA CATARINA.

NÃo DEIXE PARA ÚLTIMA HORA, VENHA CONFERIR E MATRICULE-SE EM NOSSOS CURSOS.

ESTAMOS O AGUARDANDO NA AV. GETÚLIO VARGAS, 567 - CENTRO, OU MAIORES INFORMAÇÔES
PELO FONE 422-7380 e 422·7566.

. :::::::::.ilis��g.mç,ql�.lç�R:f:�·I.·I:i••�·��:.ljj[:[.::
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Estágio obrigatório
para os novos médicos
Nélson Quirino (PSDB) apresentou

indicação sugerindo à Secretaria
Municipal de Saúde que adote um

estágio obrigatório para todos os

médicos que queiram clinicar nos

hospitais da rede pública. De acordo
I

com sua proposta, o estagiário
atenderia nos ambulatórios médicos;
localizados nos bairros, antes de
trabalhar diretamente nos hospitais.
"Este estágio resolveria o problema da
falta de médicos nos bairros".

Onde vãopararnossos
.

"

agricultores?
Certa feita, fiquei estarreci

do com os comparativos
encontrados em determinado

artigo. Não posso conceber que
um quilo de eôco ralado tenha
o custo de: 120 quilos demilho.
Um sanduíche, sem

refrigerante, no McDonald's,
tenha o custo semelhante a um
saco de 60 quilos de milho.
Um balde de óleo lubrificante

para colocar no trator custa o

mesmo que 240 quilos de soja.
Alguém ainda comparou: "A
bosta está pela hora da morte" .

Um saquinho, com um quilo de

esterco, está custando R$ 0,88
centavos; faltam R$ 0,10
centavos para valer tanto

quanto o próprio frango, já

abatido e limpo. Se comprar
com bosta e tudo, o frango em

pé custa menos do que o

próprio esterco.

Nossos agricultores estão

em extinção e, com certa
razão, falta-lhes estímulos por

parte. das autoridades

governamentais para cultivar
suas terras e estimular os filhos

a dar sequência a seu trabalho.'
De repente, essa carência vai

refletir na mesa do brasileiro,
quando se sabe que a salvação
do País está na agricultura.
Para o agricultor, custa

, menos, mandar seus filhos

arrumar emprego em cidades

próximas ou grandes centros,
sem contar que muitos jovens

deixam suas roças, suas terras

é vão servir ao governo. São

jovens fortes e sadios que,
quando terminam de prestar o
serviço militar, já não querem
mais voltar às origens. Tudo
contribui para a extinção do
homem no campo. Será que o

computador vai fabricar

alface, tomate, feijão, arroz e

tantos outros produtos
agrícolas? Não acredito. Nossa
geração poderá 'ser

responsabilizada futuramente

pelo caos agrícola de amanhã-.

. Hoje,' nossa população quase
possa fome. Amanhã, a fome

poderá ser total. Acordem!

Vilson João Renzetti

Advogado - Vereador

Reformas no trevo
A cótica situação do trevo de

acesso à Pirabeiraba foi debatida
na Câmara de Vereadores. O Líder
da Bancada do PPB, Guilherme
Voss, lembrou que desde as

enchentes do começo do ano o

DNER não fez a devida

NAVESUL
COMÉRCIO EXTERIOR LTOA.
* Desembaraço aduane ira
* Paletiração
* Entidade estivadora
*Agenciamentomarítimo
R.: Antônio A. de Souza, 28 -

Te/.: (0474) 44-1912
Fax: (0474) 44-1648 - São

Francisco do Sul- se

recuperação no local. "Senhoras

com crianças no bagageiro de

bicicletas disputam espaços com

os veículos que transitam na BR

IOl eSC-30I", disse ele, ao exigir
a reforma "o mais breve possível".
Já Nilson Gonçalves solicitou

também a iluminação do local e

melhorias na sinalização. Q trevo

de acesso à Pirabeiraba é utilizado

pelos veículos da BR-I01 e SC-

301, além de receber o

deslocamento de ciclistas e

pedestres,

COMERCIÁRIOS
o sindicato é você.
A força do sindicato depende da sua

participação.
Assistênciamédica

Odontológica - Jurídica
Salão de beleza - Recreativa

Participe ativarnen te

Rua 7 de Setembro - Centro

Telefone 33-9333

Seminário regional.
sobremeio-ambiente
ACâmarade Vereadores

de Joinville promove este
mês omais importante
seminário sobre meio

ambiente realizado este ano

em Santa Catarina.O

Ministro Gustavo Krause

fará a palestra de
encerramento dia 24 de

novembro no auditório do

Banco do Brasil. A abertura

acontecerá dia 22, às 14

horas, nomesmo local, com

palestra do Secretario
Estadual doMeio-Ambiente

eDesenvolvimento

Regional, Adernar Duwe,
que estará acompanhado do
Presidente daFATMA e

pelo Diretor-Regional do
mAMA em Santa Catarina.
O credenciamento dos

participantes será feito,
apartir das 9 horas no "hall"·
de entrada do auditório do

Banco do Brasil. Integram
ainda a relação de

. palestrantes o Secretário
mu.ni.cipal do Verde eMeío->
Ambiente de São Paulo, Dr.
WernerZulauf; o
Coordenador das

Promotorias deDefesa do

Meio-Ambiente do Estado

de Santa Catarina, Dr.
Antônio Carlos Brasil Pinto

,

e o prof. Saint Clair
Honorato Santos,
Coordenador do

Centro deApoio
.

Operacional das
Promotorias deMeio

Ambiente doParaná. As

, inscrições são gratuitas.
\

PORTÁSE
JANBAS BVl:
JATOSA

ANGEUM rrAÚBAr
CAl\ELA IMBUIA..
MOGNO, ETC.

fabricamos SQb encomenda
todos os estilos

CONSULTE NOSSOS PREços

RIJa {).,\ aldu ( 01"111. 3(d

Boa \I,ta . .loinv ill«
loolll'll-a,,: (O�7�) .�3·.� I o-t

OPUS 20
Terminal rodooicrio

'.Barra 'rleUia - 'Üevo norte

EQUI PE SONzAo
Sábados - 22 horas

. ônibus grátis de Joinville - B81'1'8 Velha
Telefone: (0474) 22-3887

LAVAÇAO
STOPCAR

Seu carro merece atenção e carinho dê um trato,
deixe-o brilhando.

Lavação rápida

II! � I 1í!.IIII�ill�
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Turismo pode ajudar
cidade a se desenvolver
Com 'um

industrial

desenvolvido,

segmento
bastante
loinville

forma, juntamente �om
. Florianópolis e Blumenau, o
eixo de maior prosperidade
urbana de Santa Catarina.
Mas a cidade tem condições
de se desenvolver .aíndamais,
se apostar em um outro

segmento: o setor turístico.
1á existem promoções

voltadas parao turismo, como
o Festival deDanças, aFesta
das Flores e a Fésta do

-

I

Chopp. Mas, apesar de seus

bons resultados, esses são

eventos de curta duração,
destaca o estudo do Sebrae.
É preciso criar outros, que
tornemo fluxo de visitantes

permanente.

Essa alternativa se toma

aindamais interessante quando
se considera que a cidade.ja
alcançou um volume de.

população quase ideal.·

Portanto, investirem iniciativas

que fixem novos moradores

poderá criar mais problemas
queberefícíos - especialmente
quando se considera a

fragilidade do meio ambiente
.

local Como turismo, a cidade
receberia visitantes que
gerariam renda, mas não

sobrecarregariam a sua

estrutura urbana.

Creseímento

Todavia; lembra o estudo,
não se pode "proibir" o

crescimento populacional.
Mas é possível criar

limitações ao uso do solo, de

forma a inibir novos

assentamentos

populacionais. Por outro
lado, dificilmente se repetirá
o grande crescimento
industrial das' duas últimas
décadas - pelomenos no que
diz respeito a indústrias que
usammuita mão-de-obra. A

tendência é que as indústrias

se automatizem cada vez

mais, ocupando menos

pessoas.

Esse quadro levaa crer que
a cidade não perderá o seu

porte econômico, mas não

absorverámais mão-de-obra,
e que a população local
deverá alcançar melhores
patamares de renda e

conforto.

SEGUROS BANCO
DO BRASIL

c

VALEM OURO ...

- Vida
- Residencial

- Automotivo
i

-Vida - empresa

OFERECEMOS vxmos TIPOS DE SEGURO:

- Empresarial
Sua vida merece segurança

BANCO DO BRASIL
(Agência Getúlio Vargas - 1,614 - Fone (0474) 33-6500

PASSAGEIROS: lIIíIIííIIííIiI
Em caso de reclamação

Telefone

G,IDION- 36-2111
TRANSTUSA- 35-3666
�r ftJ.\l'tssoarJ.\l't f)a a

PftaGRéSSa
-COi'I\· ·SéGURJ.\l't çJ.\

Importando ou exportando, o Porto de São Francisco do. Sul é

sempre uma excelente alternativa para nossas empresas,
empresas do Mercosul ou exportadores em geral.
Uma geografia privilegiada,para que os produtores
catarinenses, bem como os de estados vizinhos, possam
desenvolver seu comércio internacional, não só no âmbito do

Mercosul, mas face às rotas regulares de navios também com

países de outros continentes,
Dentre as vantagens que o Porto de -São Francisco do Sul

oferece, podemos citar uma malha Rodoferroviária de ampla
abrangência, aeroportos domésticos e internacionais, num

raio de 80km, somadas às excelentes condições naturais da
bacia de evolução e canal de acesso com dimensões e

profundidades privilegiadas, contando ainda com um custo

operacional dos mais baixos do País, somados à eficiência e

qualidade dos serviços oferecidos,
O Porto de São Francisco do Sul traduz-se na melhor
alternativa para o comércio internacional.

SECREIARIA
DOS lRANSPORIES

E OBRAS
GOVERNO DE

MNrA CATARINA
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